

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Ascripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 ptas.—La suscripción se cobra desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Médiceras, 4.—Teléfono 237. Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corrección en París Mr. Le rette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Pike, 21, Park Bow.—Berlín, Ra. Loif Mosse, J. rusentemr Strasse, 43 49.—La correspondencia al Administrador.

Notas de la guerra

Servicio especial para EL ECO DE CARTAGENA, directamente de Alemania

CO-UNIONADO OFICIAL directamente de Alemania

La toma de Amberes

Amberes ha caído en poder de los alemanes. Los ingleses pidieron al gobierno holandés el paso por el Escalda de buques transportando fugitivos de Amberes. A lo que se negaron los Países Bajos por suponer se trataba de fugitivos de la guarnición, que debía efectuarse hacia Inglaterra. En vista de esta negativa, los ingleses volaron en el puerto de Amberes 32 vapores mercantes alemanes, el vapor de pasajeros del «Lloyd Gneisenau» y también muchos otros vapores y más de 20 barcos de transporte. El Rey Alberto quiso entregar la ciudad de Amberes antes del bombardeo, siéndole prohibido por los ingleses. De Bergen-op-Zoom comunican, concerniente al bombardeo de Amberes, lo que sigue: «La ciudad está ardiendo por los cuatro costados. Un gran lazareto también ha sido quemado. Los heridos huyen. Hay un mar de fugitivos». El ejército alemán se lanzó sobre el fuerte Meuxem, primero del cinturón de fuertes que circundan Amberes, siendo destruido en pocas horas. El fuerte Schooten, de la cintura exterior, pretendía parar la invasión, pero fue aniquilado prontamente. A causa de este avance impetuoso de los alemanes, el ejército belga se vio obligado a retirarse hacia el río Escalda. El viernes, estimando que toda defensa era inminente, las tropas belgas evacuaron la plaza. El burgomaestre ordenó entonces que se izara bandera blanca, anunciando la rendición. Inmediatamente cesó el bombardeo, entrando las tropas alemanas en la plaza. La magnífica Catedral de Amberes, no ha sufrido nada con el bombardeo, conservándose intacta.

Sacerdotes católicos en la guerra

Desde que comenzó la guerra, están los religiosos prestando sus caritativos servicios en el campo de batalla, ayudando unos a curar heridos en las ambulancias de la Cruz Roja, y otros, prestando auxilio espiritual a los soldados que mueren. En Francia, donde quedó primido el clero castrense desde que el Parlamento aprobó las leyes de separación de la Iglesia y el Estado, hay muchos religiosos incorporados a filas, cumpliendo sus deberes militares. Algunos van en los regimientos vestidos de su carácter sacerdotal, por haberlo pedido así gran número de oficiales y soldados. En Inglaterra dirige el servicio religioso un capellán general de Estado Mayor. Para el culto católico hay 30 capellanes de primera clase (coroneles), 13 de segunda (tenientes coroneles), seis de tercera (mayores) y 68 de cuarta (capitane). En Rusia no existe servicio religioso oficial para los que profesa la religión católica, pero en el campo de batalla está permitida la presencia de sacerdotes católicos. En Bélgica hay servicio religioso militar, pero voluntariamente van con los soldados muchos sacerdotes. En Alemania son considerados los sacerdotes católicos como personal militar superior, y con los regimientos donde hay soldados católicos va a caballo un capellán que por disposición imperial usa un uniforme especial. En Austria pierde el servicio religioso del Ejército de un obispo asimilado al cargo de general, comandante de cuerpo de ejército. En cada cuerpo, regimiento, ambulancia de campo, hospital, etcétera, figuran capellanes militares. En tiempo de paz, el Ejército austriaco cuenta con 138 ministros del culto católico, 10 ortodoxos, ocho protestantes y dos musulmanes. En Italia, ha quedado reducido el servicio militar religioso, a capellanes de los Hospitales militares, consiguientemente en los regimientos de servicios militares, para caso de guerra, un número de sacerdotes que irán agregados al ejército en campaña.

Varias noticias

Periódicos neutrales del extranjero, señalan el uso extendido de tropas argelinas por los franceses en el norte. Los senegaleses son extraordinariamente feroces y crueles, pero comprenden muy vagamente las terribles consecuencias que arrastra esta guerra. Según noticias de la agencia Reuter desde Pekín, los japoneses ocuparon la isla Jap. Se ha recibido un despacho de Viena, según el cual, Servia parece completamente arruinada. Austria-Hungría e Inglaterra convinieron en permitir el regreso a sus respectivos países, de las mujeres, niños, médicos y sacerdotes presos de guerra, y también de los inaptos para el servicio militar. Un torpedero alemán cayó en el mar Báltico al vapor noruego Modig, que llevaba 1.300 toneladas de carbón procedente de Inglaterra y destinado a Rusia. El vapor ha sido conducido a Swinemunde.

Efemérides de la guerra

Del Hamburger Nachrichten:

Agosto 1.—«Movilización» del Ejército y de la Marina alemanes. Agosto 2.—«Ruptura» de las relaciones diplomáticas entre «Alemania y Rusia». Agosto 3.—Principio de la guerra entre Alemania y Francia. Agosto 4.—«Declaración de guerra» de la «Gran Bretaña a Alemania». Embajador de «Bélgica» se retira de Berlín. Agosto 7.—«La fuerte y moderna fortaleza de Lieja es tomada por asalto» por los alemanes bajo el mando del general von Emmich. Agosto 10.—Los alemanes rechazan en Mülhausen el 7.º Cuerpo de Ejército francés, y una división de infantería. Agosto 11.—Combate victorioso de los alemanes cerca de «Lagarde». Toma de la «primera bandera francesa» y de muchos cañones. Más de 1.000 franceses caen prisioneros, además de los heridos. Muerte de un general francés. Agosto 17.—Brillante encuentro con los rusos cerca de «Staluponen». Nuestro primer Cuerpo del Ejército se batió con «incomparable valentía» en nuestras manos más de 3.000 prisioneros y seis ametralladoras. Agosto 20.—Bajo el mando del «Príncipe heredero de Baviera», y con fuerzas de todos los Estados de Alemania, obtuvimos una «importantísima victoria» en varias batallas libradas entre Metz y los Vosgos. El enemigo, que había avanzado a Lorena con fuerzas superiores, fué batido en toda la línea. Tomamos muchos miles de prisioneros y numerosos cañones. Se continúa la persecución de las tropas enemigas. Los rusos, que habían avanzado hasta «Gumbinn», han sido atacados nuevamente por nuestro valeroso Cuerpo de Ejército número 1, y han sido derrotados, dejando en nuesros poder 8.000 prisioneros y 8 cañones. Nuestra división de Caballería, de la cual no tenemos noticias desde hace algunos días, se ha batido con dos divisiones de Caballería rusa, y ha vuelto trayendo 500 prisioneros. Los rusos avanzan al Sur de los lagos de Masuren. Agosto 23.—El Embajador japonés en Berlín, no recibe, ni recíbe contestación al Ultimatum, que presentó por encargo de su Gobierno a Alemania. Los japoneses abandonan Alemania. Agosto 25.—La batalla de «Krasnich» en territorio ruso, que duró tres días, termina con la «victoria completa» de nuestro aliados. El Gobierno austriaco entrega sus pasaportes al ministro japonés en Viena y solicita al embajador de Tokio. Una comunicación oficial francesa confirma la retirada del Ejército francés de Lorena. Agosto 26.—La fortaleza belga «Namur» ha sido tomada por nosotros, después de dos días de ataque; así mismo la fortaleza francesa «Longwy» de valerosa resistencia. Agosto 27.—Siete victorias de siete Ejércitos alemanes. Nuestro Ejército del Oeste, después de nueve días de avance, combatiendo con una y victoriosamente, ha entrado al territorio francés desde «Ambrés» hasta el Sur de los «Vosgos». El enemigo ha sido batido en todas partes y se encuentran en plena retirada. El total de sus pérdidas entre muertos, heridos y prisioneros, no se

puo de calcular ni aproximadamente por lo exauso del campo de batalla. El ejército del general von Kluck ha batido al «Ejército inglés» cerca de «Maubeuge» y ha vuelto a atacarlo hoy tratando de envolverlo. Los Ejércitos comandados por el general von Bülow y el general von Hausen, han derrotado completamente «ocho Cuerpos de Ejército franceses y belgas», entre Sambré, Namur y el río Mosa. Empezó el ataque en Maubeuge. El Ejército comandado por el duque Albrecht von Württemberg, ha perseguido al enemigo hasta mas allá del Semois, y ha pasado el río Mosa. El Ejército del Kronprinz, después de haber tomado la fortaleza Longwy, tomó otra posición fortificada del enemigo, más al Oeste, y rechazó un ataque que le hicieron fuerzas superiores salidas de Verdun. Su Ejército avanza hacia el río Mosa. El Ejército del general von Heeringen persigue al enemigo batido en los Vosgos hacia el Sur. Alsacia se halla totalmente libre del enemigo. Cuatro divisiones belgas hicieron hoy una salida de Amberes y fueron rechazadas por nuestras fuerzas sitiadas, dejando en nuestro poder prisioneros y cañones. La población belga tomó parte en casi todas las batallas. Se han dictado medidas severas para reprimir los atentados de los franco-traidores (guerrilleros). En el golfo de Finlandia perdimos nuestro crucero «Magdeburgo» de 4.500 toneladas, después de haber vaado a causa de la niebla; y viéndose atacado por fuerzas superiores rusas, fué volado por su capitán, pereciendo este en su barco. Gran parte de la tripulación fué salvada por uno de nuestros torpederos. Agosto 28.—El Ejército inglés junto con dos divisiones territoriales francesas, fué «completamente» derrotado por nosotros al Norte de Sant Quintin. Tomamos varios miles de prisioneros, 7 baterías de campaña y una batería pesada. El Gobierno francés comunica al belga que ya no puede apoyar a este país tomando la ofensiva, puesto que Francia se ve obligada a permanecer a «defensiva». Agosto 29.—«Gran victoria» de los alemanes sobre los rusos cerca de «Tannenbreg», en la frontera rusa. «Un gran Ejército fue completamente aniquilado», más de 92.000 rusos, sin contar los heridos, fueron tomados prisioneros. Cayeron en nuestras manos, innumerables cañones y gran equipo de guerra. Agosto 29.—El Ejército del general von Kluck rechazó un ataque sobre su flanco, ejecutado por fuerzas débiles francesas. El Ejército del duque de Württemberg, después de haber pasado el río Mosa, viéndose al frente de fuerzas enemigas muy superiores, volvió a retroceder, pero después de recibir refuerzos pasó nuevamente el Mosa y avanza sobre el río Aisne. El fuerte Los Avellos fué tomado por este Ejército. El Ejército del Kronprinz, después de haber hecho prisionero al comandante de Montmedy con casi toda la guarnición en una salida que intentaron, tomó posición de esta fortaleza. El vapor «Kaiser Wilhelm der Grosse», del «Hantidulche Lloyd», puesto al servicio como crucero inglés «Highflyer» en las «aguas neutrales» de la colonia española Río del Oro. La fortaleza Orvet cae en nuestras manos.

Septiembre 1.—El Ejército central de los franceses es rechazado entre «Reims y Verdun». El Kaiser asiste al combate, encontrándose con las tropas de Kronprinz. La encarnizada batalla entre austriacos y rusos entre Zamosc y Tyszowcze termina con la «victoria completa» del Ejército austriaco bajo el mando del general Auffenberg. Los austriacos tomaron innumerables prisioneros y 160 cañones. El victorioso Ejército austriaco del general Dankl sigue atacando a los rusos cerca de Lublin. La situación de los austriacos frente a una gran superioridad numérica al Este es difícil. Lemberg aún se encuentra en poder de los austriacos. Septiembre 2.—Un «Zeppelin» hizo caer numerosas bombas sobre Amberes, produciendo un gran pánico en aquella ciudad y destruyendo numerosos edificios. Septiembre 3.—Los fortines franceses Hirson, Les Avelles, Condé La Fère y Luon son tomados sin resistencia. Todos los fuertes al Norte de Francia, con excepción de Maubeuge, se encuentran en nuestras manos. Septiembre 4.—La fortaleza francesa Reims es ocupada por nuestras fuerzas sin resistencia. Septiembre 7.—«La poderosa fortaleza francesa Maubeuge capitula», después de ser bombardeada. Caen en nuestras manos 40.000 franceses e ingleses, entre ellos 4 «generales» y 400 cañones con abundante material de guerra.

Precauciones

Madrid 12 9 m. Las autoridades de Coruña, redoblan las medidas sanitarias para impedir la propagación de la peste bubónica que se ha declarado en Lisboa. En los buques docks y almacenes, se trabaja con toda actividad para la destrucción de las ratas.

Capítulo de bodas

En la Parroquia Castrense de Santo Domingo se ha efectuado esta mañana a las doce, el matrimonio enlace de la bellissima y elegante señorita Catalina Muñoz Cobo, hija del Excelentísimo señor Gobernador militar de esta plaza D. Diego, con el joven don Hector Bado y Sadule acaudalado banquero de Gibraltar. Mucho antes de la hora señalada para la celebración del matrimonio, el templo estaba completamente lleno de lo más elegante de nuestra sociedad y la calle de la marina Española, a esa hora, presentaba la misma animación que en los días festivos, pues era extraordinario el número de curiosos que esperaban la llegada de los novios é invitados. La novia entró en el templo del brazo de su señor padre y su elegantísimo traje blanco, su amplio velo imperial adornado con el simbólico, azahar, hacían resaltar mas sus encantos. Estaba verdaderamente angelical. El novio del brazo de su madre la señora doña Francisca Salude, siguió a la novia y tras estos, los parientes y amigos de las familias de los contrayentes. Bendijo la santa unión el Capellán castrense don Pedro González, y durante el acto de los esposales y del Santo Sacrificio de la Misa, una orquesta dirigida por el músico mayor del regimiento de España

Sr. Munera, interpretó escogidas piezas. A la boda ha asistido lo más selecto de nuestra sociedad y todas las autoridades civiles y militares. Los nuevos esposos fueron apadrinados por el padre de la desposada Excmo. Sr. D. Diego Muñoz Cobo y la madre del contrayente doña Francisca Sadule, y en el acta matrimonial, levantada ante el señor Juez municipal don Luis de Luna, firmaron como testigos el Excmo. Sr. Comandante general de este Apostadero don Angel Miranda, el Alcalde de Cartagena don Carlos Tapia, el Capitán del regimiento de Infantería de Wad-Ras don Alejandro Berenguer, don Alfredo Marín, don Francisco Ruiz del Portal capitán ayudante de S. E. y don Francisco Muñoz Cobo, tío de la novia. Terminada la ceremonia, los nuevos esposos montaron en un lujoso landaulex, dirigiéndose al Palacio del Gobierno militar, seguido de gran número de automóviles y otros carruajes de lujo que conducían a los invitados, en donde fueron obsequiados con un abundantísimo lunch. Reciba la enamorada pareja, á la que deseamos una interminable luna de miel, nuestra enhorabuena. A las cinco de la tarde han quedado unidos por el santo lazo del matrimonio, en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, la encantadora señorita Elena Mar, hija de nuestro respetable y querido amigo el Director de esta Prisión Altitiva don Ricardo Mur, con el hizarro capitán de Artillería don Santiago Frayre. Antes de la hora indicada las naves del templo estaban completamente llena de distinguidas damas y señoritas que ansiosas esperaban la llegada de la feliz pareja. En un lujoso automóvil acompañada de sus padres llegó la novia. Penetró en el templo del brazo de su señor padre, llamando verdaderamente la atención por el elegante y riquísimo traje blanco que ostentaba. El amplio velo nupcial, tachonado del simbólico azahar, orlaba el rostro de la bella Elenita. El virtuoso sacerdote don Ginés Daró, bendijo la unión de la feliz pareja, que fué apadrinada por los padres de la desposada, don Ricardo y doña Rafaela Guerra. Firmaron como testigo del acto en el acta levantada ante el Juez municipal Sr. Luna, como testigos D. Manuel Duelo Pol, D. Pablo García Fernández, D. Gervasio Alvarez Nogales, D. José Moncada Moreno, D. Anselmo Aranguren y D. Luis Frayre. Terminada la ceremonia el nuevo matrimonio dirigióse en auto á casa de los padres de la novia seguidos de gran número de carruajes llenos de invitados. Todos estos fueron obsequiados con un abundante lunch. Felicidades mil deseamos para los nuevos esposos.

Lo que dice Dato

Madrid 12-9 m. Dato, hablando con los periodistas, ha confirmado que las Cortes resuñarán sus tareas á fines de mes. Respecto á los créditos de Guerra, aprobados últimamente por el Consejo de Estado, manifestó que no se refieren á la movilización, sino á diferentes atenciones urgentes que se reservan por patriotismo. Los telegramas recibidos de Marruecos, no acusan novedad.